

# むつみハイハイ通信

2023  
9月  
第305号

発行／吉部・高俣公民館 Tel6-0211 Tel8-0211

## むつみの夜空を彩る花火！



### ☆☆☆ もくじ ☆☆☆

- ひまわりロードフェスタほか ..... 2P
- 野田の火祭りほか ..... 3P
- 私のひとこと ..... 4P
- ふれあい花火大会寄付  
　事業所等ほか ..... 5P
- 生涯学習資料館だよりほか ..... 6P

### むつみ地域人口と世帯数

(2023. 7月末)

男性	595人(-4)
女性	636人(-3)
合計	1,231人(-7)

世帯数 668戸(-4)

※( )は前月比

## 野田の火祭り

7月14日（金）野田地区で野田の火祭りが行われました。



### 野田の火祭りの様子



この行事は、その昔、野田地区で牛馬の疫病が流行し、大切な牛馬が多く亡くなつたため、祇園様に願をかけて、この火祭りを執り行つたところ、疫病はすつかり治まつたことから、それ以来、毎年7月14日に行われております。

建てられた柱松に火をつけた稻わらを放り投げると、柱松は瞬く間に燃え広がり、パーン、パーンと青竹がはじける音がしていました。

会議では、令和4年度及び5年度の公民館活動及び子ども育成連絡協議会や放課後子ども教室の活動について担当者より説明。その後の意見交換の場では、委員から「地元の行事等がハハハ通信を通じてわかり、写真やイラストがあり読みやすい」や「子どもの安全・安心のためにも子ども育成連絡協議会や放課後子ども教室で引き続き取り組んでください」との意見が出されました。



### 厳島の恵での職場体験の様子

参加された生徒たちは、暑い中で作業されている有難みを体験してみたい、小さい頃よく家族で食事に来ていたので接客を体験してみたい、思っていたことよりたくさんのこと学びたいとの思いで体験場所を選んだそうです。これからいろいろな経験を積んでむつみ地域を盛り上げてもらいたいと思います。

7月24日（月）、吉部・高俣公民館運営審議会が農村環境改善センターで開催されました。最初に吉部公民館、高俣公民館の運営審議会委員に委嘱状が交付されました。

会議では、令和4年度及び5

2日間、むつみ中学校2年生（3名）による職場体験学習がうり坊の郷kata-mata、農事組合法人

厳島の恵、むつみキッチンばあばの3か所で実施されました。



新聞紙ギャザ



ゴルフボールつかみ

足趾力簡単に測れます

リテーション研究会の理学療法士杉山先生より足のセンサーについて学びました。

今回は、足指筋力測定と萩地域リハビリテーション研究会の理学療法士杉山先生より足のセンサーについて学びました。

足の裏や足指には、立つたり、歩く時にバランスをとるセンサーの機能があります。足指を使って歩かないとい、センサーの機能がどんどん衰えます。踏ん張ることができず、よろけたり、つまずいたり転倒しやすくなります。足の変形や膝や股関節・骨盤・背骨など様々な部位に影響します。自分の足を見て、触って、足指を意識しセンサーを鍛えましょう。

むつみ診療所

野尻 妙子



将来地域医療を担う医学  
生・看護学生・薬学部の学  
生が、むつみ地域で地域医  
療を体験しました

## 吉部・高俣公民館 運営審議会

## むつみ中学校職場体験学習

## 糖尿病サロン&健康づくり教室 (8月8日開催)

足趾の筋力で一生歩ける足づくり

## ひまわりロードフェスタ



ひまわりうまく書けるかな？

8月6日（日）「第25回むつみひまわりロードフェスタ」が開催されました。今年は、天候不順や花の開花時期が例年より遅くなりましたが、梅雨明け後の連日の厳しい暑さもあり、ひまわりは一気に咲きはじめていろんな大きさのひまわりの花でほぼ満開となりました。当日は、朝から大変暑くなりましたが、10時の開会を待たず多くのお客様が来られて、会場内の駐車場は早々に満車状態となりました。

また、今年から車の渋滞回避として会場とむつみグラウンド間のシャトルバスが運行され、多くの来場者が利用していました。なお、会場内ではむつみの地場野菜販売や特産品など多くの出店やイベントがあり、特にひまわりスケッチ体験は家族連れの来場者には好評でした。

今年のひまわりは、見事な花咲きで暑い夏は、ひまわりが主役だと感じました。



会場内の様子



みんなで踊ると楽しいね♪



夜空を彩る花火

## ふれあい盆踊り花火大会

8月14日（月）「ふれあい盆踊り花火大会」がむつみB&G海洋センターで開催されました。新型コロナウィルスが今年5月から5類感染症に変更となり、取り扱いが緩和されたことから、令和元年度以来4年ぶりに開催できました。お盆で帰省された方や近隣から来られた方等で約1,000人の方が来場され、久々に活気づいた大

午後7時から受付を開始。午後

7時30分過ぎから開会。三味線むつみによる生演奏で盆踊りがはじまりました。また、午後8時からは、むつみ中学校グラウンドから約450発の花火が打ち上げられ、迫力満点の炸裂音が響き渡り、色鮮やかにむつみの夏の夜空を彩りました。来場者からは花火が上がるたびに「たまや～」の掛け声があり、久しぶりの火を歓喜されていました。

## 私のひとこと



せきや あおい

現住所 萩市内（萩地域）

趣味 音楽鑑賞

むつみ中学校 教諭 関谷 瑞

「ようしへおねがいします」

こんなのは。むつみ中学校  
保健体育教師の関谷葵です。

た。

今年の3月に萩市の至誠  
館大学を卒業し、縁あって  
萩市立むつみ中学校に着任  
することになりました。

出身は福岡県北九州市門  
司区で、門司港レトロが有  
名な港町で18年間過ごして  
きました。家から閑門トン  
ネルまで車で5分の所に住  
において九州大会で1度優勝、

小学3年の時に福岡県代表として全国大会に出場し、東京武道館で形を演舞することができました。野球では、中学2年から大学3年の春までの約7年間、投手として練習に励んできました。度重なる肩の故障に悩まされ、大学3年の春に投手を辞め野手に転向しました。1年間一生懸命頑張つて部員130人中25人のベンチメンバーエントリーに入りました。

実は、むつみという地域

には深い関わりがあります。大学2年の秋から大学4年の冬までむつみの農事組合法人でアルバイトをさせていただきました。朝8時から17時まで野菜（トマト、きゅうり、なす等）の収穫をして、とにかくやプロ願いします。

ツコワーなどの野菜の定植（苗を植える作業）を行っていました。夏で汗だくになつて倒れそうな日も、雪が積もつて寒さで手足がかじかんだ日も、むつみという地域で大学生活の半分を過ごしてきました。当時、アルバイト終わりに夏の心地よい風を感じながら「ひまわりロード」を通るのが大好きで、そんな思い出深い地域で教員として働くことができるのをとても嬉しく思っています。

最後になりますが、私はとても活発で体を動かすことが大好きです。むつみ中学校の生徒のみなさんに体を動かすことの楽しさを伝えていきたいと思っています。これからもよろしくお願ひします。

## むつみふれあい花火大会寄附金のお礼

8月14日（月）に開催されたむつみふれあい花火大会に多くの事業所、行政区、個人の皆さんに心のこもったご寄附大変ありがとうございました。特に、各行政区の取りまとめ世話人の皆さんには寄附金集約についてご協力いただき御礼申し上げます。

なお、この度ご寄附をいただいた方々の芳名録につきましては、当日の会場ロビーにて掲出し、ご紹介に代えさせていただきました。

今年もむつみ地域のみなさん、そして、地域外の方から多大な募金協力を頂き、総額で約70万円のご寄付を頂きました。お蔭をもちまして、今年もふるさと「むつみ」の夜空に、夢と希望を託し、大輪の花を咲かせることができました。大変ありがとうございました。

また、来年もこの花火大会を開催する予定としており、ふるさと「むつみ」に毎年元気を与えてくれるこの花火大会を引き続き開催できるよう、今後もご協力頂きますようよろしくお願いします。

主催：むつみ盆踊り花火大会  
実行委員会



ソフトボールリーグ戦開幕戦の様子

7月21日（金）、むつみグラウンドでソフトボールリーグ戦が開幕しました。今年は3チーム参加。参加者は日中の仕事の疲れもある中で、好プレーや珍プレーの和氣あいあいとした和やかな雰囲気での試合となりました。  
リーグ戦は8月18日（金）で終了。総当たり戦の結果、team BLACKが優勝を手にしました。  
また、7月29日（土）、むつみグラウンドで桃太郎杯野球大会が開催されました。  
当時は5チーム参加があり、照りつける太陽の下で、どの試合も気が抜けない好試合が繰り広げられ、ヤルキーズが優勝を手にしました。

ソフトボールリーグ戦 &  
**桃太郎杯軟式野球大会**

## 放課後子とも教室「水遊び」子どもの館



ザリガニがおった

おたまじゃくし  
持って帰っていい?



7月22日（土）子どもの館で「水遊び」をしました。牛乳パックと排水溝の網で、すくう物（ポイ）と、割りばしタコ糸洗濯ばさみで、竿を作りました。どの子もハサミを上手に使い制作しました。ヨーヨー作りでは、水を入れふくらませゴムでくくる時、押さえておく力が足りず何度も風船が飛んで行つてしまい水が飛び散りました。後、イラスト金魚すくい、シャボン玉、メダカすくい、ザリガニ釣りをして楽しく遊びました。

9月の休日当番医表		
日	萩市阿北地区	山口市阿東地区
3日 (日)	休日急患診療センター (0838-26-1397)	藤原医院(内外科) (083-954-0331)
10日 (日)	弥富診療センター (08387-8-2311)	原 医院(内科) (083-952-0308)
17日 (日)	須佐診療センター (08387-6-2540)	大草医院(内科) (083-956-0005)
18日 (月)	斎藤医院 (08388-2-2838)	澤田医院(内外科) (083-952-0302)
23日 (土)	休日急患診療センター (0838-26-1397)	三浦医院(内科) (083-956-0500)
24日 (日)	休日急患診療センター (0838-26-1397)	藤原医院(内外科) (083-954-0331)

日	月	火	水	木	金	土
27	28	29	30	31	1	2
3	4	5	6	7	8	9
10	11	12	13	14	15	16
17	18	19	20	21	22	23
24	25	26	27	28	29	30

○受付時間にご注意ください。午前8:30~10:30

■は1日休診、▲は午後往診、出張又は発熱外来

※▲の日は、医師不在のことが多いので、可能な限り午前中に受診をお願いいたします。

問合せ(診療所) ☎ 6-0149

※15日と29日は1日休診です。ご注意ください。

### 敬老祝賀会の中止について

毎年、敬老の日に開催しております敬老祝賀会については、諸事情により中止することになりました。開催を楽しみにされていた方には大変申し訳ございませんが、ご理解くださいますようよろしくお願ひいたします。

なお、令和5年度中に75歳に到達される方には、後日お祝い品をお届けする予定です。

27 日	24 日	14 日	9 日
水	日	木	土
地域新体力テスト	むつみオープン グラウンドゴルフ 大会	行政相談(高俣)	むつみ保・小・中 合同運動会

### 9月の行事予定